

Comienza la limpieza del anillo navegable del río Piles

Los padres de los niños que participan en los cursos de piragüismo del Grupo piden que la actuación no se quede solo en la superficie



IVÁN VILLAR

✉ ivillar@elcomercio.es

GIJÓN. Operarios de la empresa de servicios Eulen iniciaron ayer los trabajos de limpieza del anillo navegable del río Piles, tareas que se prevé que se prolonguen hasta mañana. El objetivo de esta actuación es retirar la basura que desde hace tiempo flota en su superficie y que, tras las quejas de muchos padres, ha forzado al Grupo Covadonga a trasladar temporalmente al embalse de Trasona los cursos de piragüismo que imparte para medio centenar de niños.

Desde primera hora de la mañana de ayer, tres trabajadores recorrieron a bordo de una lancha neumática la zona afectada por la acumulación de plásticos y otros desperdicios, que iban recogiendo con la ayuda de un truel. El Ayuntamiento mantiene que estas labores habían sido contratadas hace un mes, antes de que trascendiera el malestar de

los padres de los palistas, con la idea de iniciarlas esta misma semana. Carlos Fernández, uno de ellos, considera sin embargo insuficiente la labor que se está desarrollando. «Si al final va a consistir en esto todo lo que van a hacer, me parece que se están riendo de nosotros», criticó mientras reclamaba una limpieza más a fondo de esta zona del río. No solo quienes navegan por el Piles se quejan por la presencia de todo tipo de restos en el agua.

También lo lamentan los numerosos usuarios de la senda que discurre junto a la orilla, que se ven obligados a acompañar sus paseos a la vera del río con una vista protagonizada por «compresas, botellas, latas y vasos de plástico en mitad de una alfombra verde de algas», según denuncia un habitual.

Desde la firma del acuerdo con la Confederación Hidrográfica para la



Trabajadores de Eulen, ayer por la mañana durante la limpieza del río. :: PALOMA UCHA

construcción de esta zona deportiva en el entorno de Las Mestas, el Ayuntamiento de Gijón venía realizando los trabajos de limpieza de forma periódica. Estos solían llevarse a cabo en primavera para no afectar a las actividades deportivas que tienen lugar en verano. En mayo de 2007 fue la empresa Bernardo Ovalle la encargada de realizar dicha limpieza, para la que contaba con un presupuesto de la EMA de 110.791 eu-

ros. En esa ocasión, los trabajos duraron casi mes y medio e incluyeron la extracción de «sedimentos del cauce procedentes de los atarimamientos que se producen como consecuencia del remanso de las aguas». Esos sedimentos fueron trasladados a Cogersa.

Después de que EL COMERCIO se hiciera eco de las quejas de los usuarios del anillo navegable, la oposición pidió la adopción inmediata

de las medidas oportunas. El PSOE consideró que el Ayuntamiento «ha de velar porque este espacio ganado hace años para la práctica deportiva se encuentre en condiciones óptimas» y alertó además de que el estado que presentaba el Piles «supone un problema de salud pública y es una pésima tarjeta de presentación para los turistas». Ciudadanos reclamó «un programa de limpiezas periódicas» del cauce.



Confluencia entre las calles de Brasil y Domingo Juliana. :: E. C.



Una acera encharcada en La Calzada la noche del sábado. :: E. C.

La tromba de agua del sábado activa de nuevo las alarmas en La Calzada

:: I. V.

GIJÓN. No duraron tanto como las del 13 de junio, pero su intensidad hizo saltar de nuevo las alarmas en-

tre vecinos y comerciantes. La tromba de agua que descargó el sábado por la noche sobre Gijón, durante aproximadamente diez minutos, volvió

a anegar las mismas zonas que hace dos meses y medio se vieron dañadas por las lluvias. Y aunque en esta ocasión no llegó a afectar al interior

de los locales comerciales, si hizo temer lo peor a los afectados por aquel episodio, que temían que se volvieran a repetir los daños.

«Si llega a llover algo más, me entra en la tienda», protestaba ayer Eva María Díaz, propietaria de un establecimiento de alimentación ubicada en la confluencia entre las calles de Brasil y Domingo Juliana. La puerta de su local está ubicada sobre dos escalones situados a pie de calle. El

agua llegó hasta el primero de ellos. «En esta esquina hay como una hondonada y cada vez que llueve un poco más de la cuenta se acumula todo el agua. Aunque nos dicen que el colector está limpio, está claro que tiene que haber algún problema. Cuando las lluvias de junio nos dijeron que iban a construir un pozo de tormentas, pero no podemos esperar cuatro años así. Ahora cada vez que cae un trueno y empieza a llover fuerte nos echamos las manos a la cabeza», explicó esta comerciante. La presidenta de la asociación de vecinos de La Calzada, Teresa Prada, si bien señaló que lo ocurrido el sábado dista del episodio de lluvias que se registró en junio y en esta ocasión ningún vecino alertó de daños en sus bienes, consideró que «hay que mirar si hay algún problema en el alcantarillado y adoptar medidas para que no vuelvan a repetirse estas situaciones».

Visita del PSOE

Los concejales socialistas César González, Marina Pineda y Celso Ordiales visitaron ayer a vecinos y comerciantes para conocer lo sucedido el fin de semana. El PSOE instó al equipo de gobierno a tomar las medidas necesarias para evitar que se repitan inundaciones como las de junio. «No se puede tener a los vecinos del barrio en estado de alerta permanente cada vez que llueve con cierta intensidad».